

# Madrid



**>> Cruz Roja despliega su labor  
en el ámbito local**

# Asambleas Locales de Cruz Roja

## Una labor a pie de calle

- **MADRID**  
Tel: 91 533 66 65  
Voluntarios: 2.138  
Beneficiarios: 263.642
- **MÓSTOLES**  
Tel: 91 646 18 64  
Voluntarios: 329  
Beneficiarios: 16.965
- **PINTO**  
Tel: 91 692 11 17  
Voluntarios: 104  
Beneficiarios: 1.720
- **COLLADO VILLALBA**  
Tel: 91 850 14 62  
Voluntarios: 120  
Beneficiarios: 3.758
- **LEGANÉS**  
Tel: 91 689 51 02  
Voluntarios: 122  
Beneficiarios: 4.408
- **MÁJADAHONDA**  
Tel: 91 638 81 02  
Voluntarios: 77  
Beneficiarios: 5.637
- **POZUELO DE ALARCÓN**  
Tel: 91 351 27 50  
Voluntarios: 73  
Beneficiarios: 3.750
- **CORREDOR DEL HENARES**  
Tel: 91 883 60 63  
Voluntarios: 286  
Beneficiarios: 13.757
- **COLMENAR VIEJO**  
Tel: 91 846 14 14  
Voluntarios: 175  
Beneficiarios: 2.238
- **EL ESCORIAL**  
Tel: 91 896 90 70  
Voluntarios: 140  
Beneficiarios: 2.043
- **ALCOBENDAS /S.S. DE LOS REYES**  
Tel: 91 658 62 15  
Voluntarios: 104  
Beneficiarios: 5.303
- **FUENLABRADA**  
Tel: 91 492 02 70  
Voluntarios: 170  
Beneficiarios: 7.504
- **TRES CANTOS**  
Tel: 91 803 22 55  
Voluntarios: 118  
Beneficiarios: 1.808
- **ALCORCÓN**  
Tel: 91.611.25.02  
Voluntarios: 182  
Beneficiarios: 10.036
- **GALAGAPAR**  
Tel: 91 858 16 12  
Voluntarios: 154  
Beneficiarios: 2.930
- **GETAFE**  
Tel: 91 695 60 47  
Voluntarios: 152  
Beneficiarios: 11.589
- **ARANJUEZ**  
Tel: 91 891 02 52  
Voluntarios: 57  
Beneficiarios: 2.933
- **ARGANDA DEL REY**  
Tel: 91 871 31 09  
Voluntarios: 56  
Beneficiarios: 3.240
- **BRUNETE**  
Tel: 91 815 86 33  
Voluntarios: 101  
Beneficiarios: 1.999
- **BUITRAGO DE LOZOYA**  
Tel: 91 868 10 02  
Voluntarios: 30  
Beneficiarios: 1.126



### Comunidad Autónoma de Madrid

□ El color más claro marca la zona de influencia de la Asamblea Local (color más fuerte).

El número de beneficiarios por Asamblea Local incluye las personas atendidas a través del Plan Autonómico de Socorros y Emergencias.

## Abanico asistencial

- **MAYORES:** Centro de Día para Mayores, Centro de Día Enfermos de Alzheimer, Espacio para Mayores, Atención Domiciliaria, Teleasistencia, Acogimiento Familiar, Piso Tutelado, Club del Abuelo, Animación en Residencias.
- **INMIGRANTES Y REFUGIADOS:** Servicio de Acogida, Centros de Acogida, Dispositivos de Emergencias, Campamentos APOI, Comedor, Servicio Médico, Atención Psicosocial, Clases de Español, Casa de Acogida Saharaui, Oficina de Información Regional para la Inmigración, Escuela de Mediadores Sociales para la Inmigración, Reagrupación Familiar, Retorno, Búsquedas y Mensajes.
- **DROGODEPENDIENTES:** Intervención con población reclusa, Proyecto de tratamiento con sustitutivos opiáceos, Unidad de Tratamiento y Estudio de las dependencias, Recurso convivencial de estabilización y apoyo al Tratamiento, Ocio y Tiempo Libre.
- **VIH/SIDA:** Apoyo psicosocial a menores VIH/SIDA, Atención a domicilio a enfermos de SIDA, Casa de Acogida para enfermos de SIDA.
- **DISCAPACITADOS:** Ocio y Tiempo Libre, Hipoterapia, Hidroterapia.
- **MUJER:** Piso de acogida para mujeres inmigrantes con cargas familiares no compartidas, Atención social, Centros de Emergencia para mujeres víctimas de violencia doméstica.
- **INFANCIA Y JUVENTUD:** Centros Abiertos, Proyectos socioeducativos para Niños y Adolescentes, Intervención en Hospitales, Intervención Escolar, Piso de Emancipación para Adolescentes y Jóvenes, Grupos de Ocio y Tiempo Libre, Oficinas de Información Juvenil, Escuela de Tiempo Libre, Atención a Menores en Edad no Escolar, Orientación para el Empleo y el Autoempleo, Espacios de Encuentro, Taller de Infancia, Colonias Urbanas.
- **OTROS:** Salud Mental, Ropero, Prevención, Control de la Infección y Enfermedad Tuberculosas, Alimentos para la Solidaridad.
- **PLAN DE FORMACIÓN**
- **PLAN DE EMPLEO**
- **PLAN DE SOCORROS y EMERGENCIAS**
- **CENTRO DE DONACIÓN DE SANGRE**
- **COOPERACIÓN INTERNACIONAL**

# Un referente solidario

Más de 6.000 voluntarios hacen posible el trabajo de Cruz Roja en la Comunidad de Madrid. El mandato que rige la labor de la institución es aliviar el sufrimiento humano, en todas sus facetas, y para ello es importante poder llegar con nuestra intervención a todos los colectivos en mayor desventaja social. Desde 20 puntos de nuestra geografía se organiza la intervención que se adecúa a las necesidades que presenta cada ámbito geográfico.

Las Asambleas Locales, diseminadas por toda la Comunidad, se esfuerzan por constituir un referente de solidaridad en los diferentes ámbitos de actividad que despliegan.

No obstante, el abanico de programas varía de una Asamblea a otra, aunque el común denominador de constituirse un fraternal apoyo para las situaciones de necesidad preside la enseñanza de su labor diaria.

Fieles a su ideario, todas las Asambleas Locales de Cruz Roja en la Comunidad de Madrid mantienen la puerta abierta a sus convecinos en una extensa área que cubre de Aranjuez a El Escorial o de Fuenlabrada a Tres Cantos.

## >> Entrevista

Marisa Gomar es desde septiembre de 2003 responsable del primer Programa de Género de Cruz Roja en Madrid, iniciativa que apuesta por una intervención integral con el colectivo de mujer.

# Responsable del programa de género Marisa Gomar



### ¿Por qué un programa de género en Madrid?

Cruz Roja siempre ha trabajado con mujeres, lleva años haciéndolo desde muchos de sus programas como por ejemplo los de extranjeros, mayores, cooperación internacional, etc...; sin embargo, desde hace algunos años comienza a desarrollar proyectos específicos en el ámbito mujer, como son pisos de acogida para mujeres en dificultad social y centros de emergencia para mujeres víctimas de violencia doméstica.

### ¿En qué marco?

Se siguen las pautas del último Plan de Intervención institucional, entonces la labor con mujeres se convierte en una prioridad y a partir de este momento, Cruz Roja en Madrid se plantea

## “Vamos a incorporar la perspectiva de género a todos los programas de la institución”

desarrollar un programa que además de trabajar con el colectivo mujer desarrolle una intervención más ambiciosa en pro de la igualdad de oportunidades de hombres y mujeres.

### ¿Qué líneas tiene el programa?

Son tres, básicamente: la incorporación de la perspectiva de

género a todos los programas y proyectos de CRE; favorecer la conciliación de la vida laboral y familiar y potenciar acciones positivas en proyectos de atención a mujeres en grave dificultad social.

### ¿En qué acciones se traducen?

La primera línea de trabajo es incorporar la perspectiva de género a los

programas y proyectos, se trata de estudiar y ver no sólo el número de atenciones con hombres y mujeres, sino conocer y estudiar sus perfiles y los resultados obtenidos. Hasta ahora, el sexo era un indicador diferenciador que se manejaba en todos los proyectos pero no se estudiaba con profundidad.

### **¿Qué se busca?**

Un análisis de género permitirá ver las diferencias en la intervención con hombres y mujeres y el grado de integración de cada colectivo. Al incorporar estos indicadores mejoraremos nuestra intervención y permitirá a los técnicos de todos los programas de Cruz Roja obtener mejores resultados y realizar una intervención de mayor calidad pues el programa servirá de apoyo técnico para los profesionales que trabajan con colectivos vulnerables.

### **Las acciones de conciliación ¿hacia dónde irán dirigidas?**

Se pretende desarrollar en coordinación con otras áreas acciones para la conciliación de la vida laboral y familiar. Por ello, se potenciará la formación y cualificación de las mujeres para mejorar sus condiciones laborales. Por otro lado se incidirá en la sensibilización de adolescentes y jóvenes en temas como el reparto de tareas domésticas y del tejido empresarial, para que favorezca las condiciones laborales de este colectivo.

### **¿Y cuando existen cargas familiares?**

Las acciones irán acompañadas de iniciativas para crear Servicios de Proximidad que apoyen a las familias en desventaja social o a mujeres solas con menores o mayores a su cargo. En muchos casos, la incorporación de la mujer al mercado laboral, como primer paso hacia su normalización, puede verse frenada al no poder conciliar su vida laboral y familiar.

## **Vamos a incidir en la formación y cualificación de las mujeres para mejorar sus condiciones laborales**

### **Y los proyectos dirigidos a mujeres en dificultad social ¿dependerán del programa de género?**

El programa de género ha asumido ya dos proyectos: el piso para mujeres inmigrantes con cargas familiares no compartidas, que funciona desde el año 98, y el proyecto "Madrid, una ciudad para la conciliación", enmarcado en la iniciativa comunitaria Equal.

### **La mujer víctima de violencia doméstica es un colectivo con necesidades muy especiales.**

Las víctimas de la violencia doméstica tienen muchas dificultades, existen carencias en cuanto a su atención sobre todo cuando deciden quedarse en su entorno. Además no todas las mujeres víctimas de violencia doméstica recurren a un Centro de Emergencia, por lo que el objeto de nuestro trabajo con este colectivo es conocer y analizar sus necesidades para desarrollar acciones apropiadas de respuesta.

### **Y la red de Asambleas Locales, ¿se van a incorporar al programa?**

En la actualidad, hay algunas Asambleas Locales de Cruz Roja en Madrid que gestionan Centros de Emergencias para mujeres víctimas de violencia doméstica y Centros de Acogida para mujeres en dificultad social. Lo que pretendemos es trabajar con estas Asambleas para que conjuntamente se unifiquen metodologías y procedimientos que nos permitan trabajar a todas con los mismos criterios.

### **El programa de género ¿es un programa de mujer?**

Es mucho más que eso, se trata de un programa que afecta a todas las actuaciones dirigidas tanto a hombres y mujeres objeto de nuestra intervención. Siguiendo la política de género de la Federación Internacional de la Cruz Roja la razón para integrar una mirada de género en nuestra sociedad se origina en el mandato de prevenir y aliviar el sufrimiento humano sin ningún tipo de discriminación.

El Plan de Intervención Social de Cruz Roja 2004-2007 contempla la incorporación de una política de género en las actuaciones que se desarrollen en el marco de la inclusión social.

Cruz Roja en Madrid asume la necesidad de incorporar en sus programas la perspectiva de género con la mirada puesta en la lucha por erradicar las desigualdades, promoviendo medidas y acciones que apoyen a aquellas mujeres y hombres que se encuentran en una situación de mayor desventaja social.

## El Día de la Banderita, una tradición llena de vitalidad

Para la Cruz Roja en Madrid el "Día de la Banderita" es algo más que un día de cuestación. Esta tradicional fiesta se realiza desde finales del siglo XIX. En esa época se entregaba una flor como agradecimiento por la solidaridad de los madrileños.

Para la jornada se instalaron más de 120 mesas y se repartieron 1.500 huchas entre las personas y entidades que, como es usual, durante toda la mañana se convierten en voluntarios de Cruz Roja. Por primera vez, la mesa presidida por la Reina se instaló



La mesa presidida por la Reina se ubicó ante el antiguo Hospital.

en el Hospital de Cruz Roja. En el transcurso de la mañana el director gerente de la Obra Social de Caja Madrid entregó a Su Majestad una ambulancia, un

uniforme de voluntariado y un amplio dossier informativo de los programas de colaboración que esta entidad tiene desde hace años con la institución.

**GRACIAS A TODAS LAS EMPRESAS QUE INVIERTEN PARA CONSEGUIR UN MUNDO MEJOR**

## Donación de sangre, una forma de la solidaridad

El centro de donación de sangre de Cruz Roja es una entidad sin ánimo de lucro que tiene como finalidad la provisión de sangre y componentes sanguíneos a los hospitales de la Comunidad de Madrid. Fue creado en 1960 con el objeto de promover la donación de sangre voluntaria y no remunerada. Es por ello pionero en esta tarea, pues hasta la década de los setenta no se prohibió la donación retribuida.

El centro se ubica en la calle Juan Montalvo, en el edificio del hospital de Cruz Roja.

La Comunidad de Madrid, como el resto de España en general, es deficitaria en donaciones de sangre. Las 180.000 unidades de sangre obtenidas anualmente deberían ser 250.000 para considerar un nivel de autosuficiencia necesario. Durante los cuatro últimos años el centro ha cubierto con éxito las etapas que se marcó en su particular "camino hacia la autosuficiencia", logrando pasar de las 36.000 donaciones obtenidas en 1999 a las más de 60.000 de 2003. El año pasado, el centro realizó más de 2.000 colectas de sangre en diferentes localidades madrileñas. El objetivo para 2004 es alcanzar las 70.000 donaciones.



La jornada trató de unir la idea de Cooperación con Derechos Humanos.

# Cooperación y Derechos Humanos

**El 11 de diciembre** de 2003 se celebró en el Salón de Actos del Museo de América la "I Jornada de Cooperación Internacional, Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario" organizada por Cruz Roja Española en la Comunidad de Madrid. La jornada tenía como objetivo fomentar un espacio participativo para la reflexión a través del análisis de dos zonas geográficas -América Latina y África- y de dos colectivos especialmente vulnerables como son la infancia y las mujeres. Se trataba de analizar los retos y oportunidades que presenta la vinculación entre cooperación internacional, Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario (DIH).

La jornada destinada a miembros de ONG, personal de la administración y público interesado en temas de cooperación contó con la participación de ponentes, periodistas y expertos de diversas ONG (Amnistía, AIETI, MPDL, UNICEF, Centro de Investigación por la

Paz, entre otros), de Cruz Roja, la Administración y profesores de distintas universidades. La apertura de la jornada corrió a cargo de Tomás Vera, director gerente de inmigración, cooperación y voluntariado del Ayuntamiento de Madrid, y Carlos Payá, presidente de Cruz Roja Española en Madrid. Las ponencias y mesas redondas giraron en torno a los desafíos que plantean los Derechos Humanos, el DIH y la cooperación; analizaron las tendencias y perspectivas de la cooperación hacia América Latina; incidieron en el compromiso a favor de los Derechos Humanos en África, sobre la promoción de los derechos de la infancia y respecto al papel de la mujer como agente para el desarrollo y construcción de la paz. También expusieron el trabajo que realizan los promotores de DDHH, DIH y Principios de Cruz Roja Española en la Comunidad de Madrid a través de charlas y encuentros durante todo el año.



# Reyes altruistas

Gracias a la solidaridad de los madrileños, los niños y niñas de nuestra Comunidad han podido disfrutar del día de Reyes con la ilusión y sorpresa que envuelve este día con regalos nuevos.

**Son más** de 10 años los que lleva Cruz Roja Juventud (CRJ) con esta tradicional campaña de recogida de juguetes. Durante todo diciembre, los voluntarios de CRJ han trabajado con un doble objetivo: por un lado, conseguir que todos los menores madrileños reciban sus juguetes el día 6 de enero y, a la vez, sensibilizar y concienciar a los ciudadanos sobre las desigualdades sociales y económi-

cas que afectan a un importante sector de la población y que incide directamente en la infancia. Gracias al trabajo de más de 200 voluntarios de Cruz Roja Juventud se han instalado en toda la Comunidad más de 30 puntos de recogida en Centros Comerciales, culturales, asociaciones y en las propias Asambleas de la institución. Los voluntarios se han encargado de las actividades de animación y sen-

sibilización en las calles y centros educativos, además de atender los puntos de información y recogida de regalos y la posterior clasificación y reparto de los juguetes a los padres y familias de los menores. Los objetivos que se había fijado CRJ para este año era atender a más de 4.000 niños y niñas de entre 0 y 17 años, repartiendo entre ellos más de 10.000 juguetes nuevos, no bélicos y no sexistas.

**COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN MADRID** Avda. Doctor Federico Rubio y Galí, 3 Tf. 91.533.66.65 - Fax: 91.554.66.05 **Director:** Octavio Cabeza.  
**Coordinación y redacción:** Jesús Mora, Teresa de la Peña, Estela Castro. **Maquetación:** Juan Manuel López **Fotografías:** Archivo Cruz Roja.  
**E-mail:** comunicacionmadrid@cruzroja.es

Más información en >> [www.cruzroja.es](http://www.cruzroja.es)

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.